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POLÍTICA 
Manuel González Valle y Francisco Domínguez Servién son los candidatos del PAN a la 
gubernatura del Estado y a la alcaldía capitalina. Pronosticaron ayer su triunfo el próximo 5 de julio. 
(NC)  
 
Confirma la comisión electoral estatal del PAN el triunfo de Manuel González Valle y Francisco 
Domínguez Servien en las contiendas internas. (PC) 
 
Crónica. Eligen panistas a sus candidatos en el estadio la Corregidora. Por ser la primera vez que 
votaban en un espacio tan grande como ese, militantes panistas, activos y adherentes, llegaron 
confundidos a elegir al candidato a gobernador y presidente municipal, así como a los candidatos a 
diputados. NC) 
 
Vamos por todo aseguró el candidato del PAN al gobierno del estado Manuel González Valle, luego 
de conocer su triunfo en la contienda interna. (PC) 
 
Luego de que tanto el comité directivo estatal y el municipal del PAN dieran a conocer el triunfo del 
virtual candidato a la gubernatura del estado, Manuel González Valle y a la alcaldía capitalina 
Francisco Domínguez Servién, respectivamente, ambos candidatos realizaron una rueda de prensa 
donde Manuel González acompañado de Jorge Rivadeneira hizo un reconocimiento a sus 
contrincantes y llamó a la militancia panista a la unidad. Francisco Domínguez hizo un 
reconocimiento a su contrincante Guadalupe Murguía y al igual que González Valle pronosticó un 
triunfo para Acción Nacional en las próximas elecciones. Posteriormente se fueron al jardín Zenea a 
festejar su triunfo. (NC) 
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Después de la tempestad vino la unidad, con un festejo en el jardín Zenea encabezado por Manuel 
González Valle y Francisco Domínguez Servien fue sellado el proceso interno del PAN. (PC) 
 
Plantea Manuel González Valle y Francisco Domínguez integrar a sus equipos de trabajo a los 
precandidatos que perdieron en la contienda interna. Manuel González Valle indicó que ya tuvo 
acercamiento con los ex candidatos Armando Rivera Castillejos y Jorge Rivadeneira, y aseguró le 
expresaron su interés de sumarse al proyecto de Acción Nacional, con miras de conseguir el triunfo el 
próximo 5 de julio. Por su parte Francisco Domínguez Servién informó que ya invitó a Lupita 
Murguía y a su equipo a sumarse a su equipo de campaña, y de obtener el triunfo el panista 
consideraría integrarla a su gabinete. (NC) 
 
La lucha no termina aquí pues Armando Rivera Castillejos seguirá aportando su liderazgo a favor 
de las mejores causas del PAN, dijo el precandidato al conocer los resultados. (PC) 
 
Con lágrimas en los ojos Guadalupe Murguía aceptó su derrota, y pidió a su equipo de campaña que 
apoyen a los candidatos Manuel González Valle y Francisco Domínguez Servién. (NC) 
 
La precandidata del PAN Guadalupe Murguía Gutiérrez reconoció el triunfo Francisco Domínguez 
Servien, a quien le hizo saber que no habrá ninguna impugnación en contra de su candidatura. (PC) 
 
El gobernador Francisco Garrido reconoció a Manuel González Valle como el abanderado de su 
partido y dijo que la jornada de este domingo fue un proceso democrático, que ningún otro partido ha 
realizado. (NC) 
 
Es un gusto que mis amigos hayan resultado favorecidos con el voto de los panistas, indicó el 
secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (NC) 
 
Pide el presidente de la comisión nacional electoral del PAN, José Espina, que candidatos salgan a 
convencer a los ciudadanos. (NC) 
 
Piden panistas cerrar filas para llegar unidos a la contienda constitucional, señaló la secretaria de 
turismo Esther Carboney, Jorge Luis Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal y el ex 
gobernador Ignacio Loyola Vera. (NC) 
 
El diputado del PAN Alonso Valdovinos Torales explicó que su partido el PAN, no se puede dormir 
en sus laureles, después de la elección interna y de la unidad que se logró al final. (NC) 
 
Se impide votar por aparecer muerta en la lista nominal a una militante panista, Graciela García de 
Jesús, miembro activo desde hace más de 15 años, a pesar de haber presentado su credencial 
vigente de Acción Nacional. Ella es originaria de la comunidad de Santa María Magdalena. (NC) 
 
Cabeza, Jorge Rivadeneira aseguró que el panismo tiene un gran proyecto en manos de Manuel 
González Valle y que tanto él como su equipo de trabajo estarán a disposición en la campaña de 
González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Falta de difusión, error del PAN, la difusión de las grandes obras y proyectos que benefician 
a los queretanos, es el pie flojo del PAN rumbo a la elección constitucional del 5 de julio, explicó el 
diputado panista Alejandro Straffon. (NC) 
 
La Secretaría de seguridad pública municipal reforzó la seguridad en los alrededores del estadio La 
Corregidora. En total participaron 60 elementos que se encargaron de agilizar el tránsito y resguardar 
el estacionamiento. (NC) 
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Cabeza. Podrían existir cambios rn la lista del PRD ante la falta de acuerdos en el PRD. Esta semana 
el comité ejecutivo nacional podría modificar candidaturas para fortalecer al mismo, explicó el 
diputado del sol azteca, Martín Mendoza Villa, precisando que le faltó oficio al dirigente estatal. (NC) 
 
Cabeza. Suspenderá gobierno del Estado el programa de apoyo a la economía familiar, debido al 
periodo de campañas, señaló el secretario de planeación y finanzas de gobierno del estado, Manuel 
Alcocer Gamba. (NC) 
 
Cabeza. Llama la COPARMEX a candidatos al foro empresarial, su presidente Luis Mier informó que 
lanzarán la convocatoria a los candidatos de todos los partidos políticos. (NC) 
 
Cabeza. Llama el presidente de COPARMEX Luis Mier a realizar un foro empresarial con los 
candidatos de todos los partidos políticos. (PC) 
 
Cabeza. Aunque se propone que el observatorio ciudadano esté representado al 100% por 
ciudadanos, el mismo deberá ser financiado por gobierno del estado, afirmó el ex presidente de la 
COPARMEX, Edmundo Jiménez Suso. (NC) 
 
Entrevista. Manuel González Valle comentó sobre su precandidatura, que fue un proceso 
interesante, intenso, donde los 3 aspirantes Armando Rivera Castillejos, Jorge Rivadeneira y él, 
durante 3 semanas estuvieron recorriendo todo el estado, visitando a los militantes y adherentes 
exponiendo su propuesta, Lo que sucedió ayer fue un festejo en términos democráticos, muchos 
tenían augurios de que pudiera haber una ruptura en el PAN y se demostró que no. Agradece las 
manifestaciones de apoyo tanto de Armando como de Jorge, y lo mismo se pudo ver replicado en 
otras candidaturas, lo que sucedió en el caso de Lupita y Pancho, todos pensando en un proyecto, la 
plataforma y proyecto de Acción Nacional y que el partido salga unido y pueda ofertar sus propuestas 
a todos los queretanos. La participación de la gente fue muy interesante y afortunadamente Acción 
Nacional termina su selección de diferentes candidatos con un partido unido. Esta fue una votación 
histórica en cuanto al volumen de votantes, porque antes sólo votaban los puros activos y ahora 
también los adherentes, por lo menos para la estatal y la contienda se desarrolló con buen ánimo y 
todo salió bien. Ahora la chamba apenas empieza y hay que darle sinergía a las diferentes 
candidaturas. Cuando se dieron los resultados de manera oficial el gobernador Francisco Garrido 
fue a felicitarlo, al igual que muchos otros compañeros panistas. Él lleva más de 12 años trabajando 
en el servicio público y cree tener el conocimiento y la experiencia para poder servir a los ciudadanos, 
ha venido cumpliendo aquellos compromisos que ha asumido directamente con los ciudadanos, como 
cuando estuvo como alcalde. Su campaña será muy intensa, la arrancará en la sierra, hay que 
trabajar muy duro y dar continuidad a los proyectos, La prioridad es el ciudadano, quien tiene una 
serie de necesidades y demandas que son válidas y legítimas. Sobre José Calzada Rovirosa, dijo 
que él y todos los candidatos le merecen su respeto, de todos los partidos. Cuando lleguen los 
tiempos y lo diga el Instituto Electoral de Querétaro acudirá al debate con los otros candidatos. (NC) 
 
Entrevista. Manuel González Valle candidato del PAN a la gubernatura del estado, comentó que está 
muy contento sobretodo porque el gran ganador fue el partido. Tuvo la oportunidad de hablar con 
Jorge Rivadeneira y con Armando Rivera Castillejos, quienes ya se sumaron para trabajar por la 
constitucional. Agradeció a los precandidatos y a sus equipos, ya que están muy puestos para que el 
partido salga muy unido y sólidos, lo mismo que se replicó en las otras candidaturas. Quiere ser 
gobernador para servir a los queretanos. Hay muchas demandas que hay que seguir atacando como 
lo son seguridad, servicios públicos, empleo, entre otros. Señaló que para ganar la constitucional 
tiene que tocar las puertas, acercarse a la gente, dar a conocer las propuestas, las cuales están 
orientadas a elevar la calidad de vida de todas las familias. Comentó que cuando el ingreso al partido 
hace 13 años no tenía en mente ser candidato a la gubernatura, él decidió entrar para apuntalar el 
proyecto del PAN. La campaña ahora tendrá que estar muy coordinada con los  candidatos a las 
presidencias municipales. La participación entre ciudadanía y gobierno es como se tienen que hacer 
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las nuevas administraciones, pensando en escuchar al ciudadano, teniendo un conocimiento claro de 
los diferentes sectores. La suma de esfuerzos entre sociedad y gobierno es lo que se necesita para 
poder cumplir con lo que demanda el ciudadano. Afortunadamente en Querétaro la participación 
ciudadana es muy amplia, por lo contienda que viene será dura. (PC) 
 
Entrevista. Francisco Domínguez Servién está muy y contento y satisfecho, pero con una 
responsabilidad enorme al ser ya el abanderado de su partido, a ir a una constitucional del 18 de 
mayo al 5 de julio, y en estos días poderle decir a la población cuáles son sus proyectos y que es lo 
que quieren de visión para Querétaro de forma conjunta, con toda la parte que hoy integra el 
municipio a lo largo y ancho. Les ofrecerá a los queretanos un desarrollo económico que generará 
oportunidades que al final son empleos, también la seguridad pública. Hoy hay paz social en la capital 
y el estado, envidiable para todo el país y tienen que seguir garantizándolo, el reto enorme es seguir 
poniendo a Querétaro a la vanguardia en la seguridad pública. Otra cosa va a ser el desarrollo social 
no paternalista, todavía hay una brecha grande entre la pobreza en la prestación de servicios que aun 
faltan por hacer. Sin duda dará continuidad al trabajo que ha realizado Manuel González Valle, pues 
sería un error no dar continuidad, sobre todo a nivel municipio, es tan corto el tiempo que se debe dar 
continuidad a todos los programas, no se puede llegar a reinventar un municipio. Quiere ir a cada 
comunidad, colonia y barrio y levantar un diagnóstico e las necesidades y sin demagogia y mentira 
dar soluciones de lo que es urgente y rápido, lo demás decir cuando lo pueden hacer, lo que no 
puedan, van a decir que no y el porque no se puede, siempre hablando con la verdad. Santa Rosa 
Jáuregui es la única parte que queda agropecuaria del municipio, algo en Carrillo Puerto, y habrán de 
fortalecer lo que ya él conoce, a bajar proyectos productivos para el sector agropecuario. Su campaña 
será caminando en las 7 delegaciones, en los 6 distritos, levantando las inquietudes de la gente y 
desde ahí empezar su plataforma de su plan municipal de desarrollo, a presentar y a ir construyendo 
junto con la sociedad, las necesidades de temas como el de ordenar el transporte público de la 
capital. La familia es el pilar para que se empiece a desarrollar todo, por eso es tan importante la 
familia para él, si está bien la familia está bien lo demás. Le manda sus respetos y admiración a 
Guadalupe Murguía, pues no pasaron ni 2 horas para que se viera que el PAN está unido, con la 
manifestación de Lupita y con él, que irán juntos a buscar la contienda del 5 de julio. (NC) 
 
Entrevista. Francisco Domínguez Servién candidato del PAN a la presidencia municipal de 
Querétaro, señaló que le gustaría lograr un ordenamiento del tránsito vehicular, esto sin olvidar que 
para finales de año tenemos que estar preparados para la recesión económica que venimos 
arrastrando en la generación de oportunidades de empleo. Es facultad del estado el transporte, pero 
el municipio tiene que trabajar en conjunto con el ejecutivo estatal para ordenar el transporte público y 
hacer más avenidas. Se tiene que hacer un proyecto ejecutivo serio y sacar dinero de la federación 
para realizar este ordenamiento del transporte público. La paz social de Querétaro es envidiable en 
cualquier parte del país, por lo que se tiene que seguir ofreciendo seguridad a todas las familias. 
Desde que inicio la precampaña siempre estuvo seguro de que iba a ganar. Él no tenía plan B. Tuvo 
mucha simpatía de muchos compañeros en el PAN. Reconoció a Guadalupe Murguía Gutiérrez, 
quien reconoció su triunfo, además de que se suma a la campaña. Este es el ejemplo de que son 
capaces de sumarse, ya que lograron hacerlo en menos de dos horas. (PC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Necesario para la sociedad mexicana debatir la legalización de la marihuana, ante los 
conocidos actores nocivos que ha traído al país al tráfico del narcotráfico, entre ellos la marihuana, el 
diputado perredista Martín Mendoza Villa explicó que es necesario que la sociedad, al menos, 
debata sobre este tema. (NC) 
 
SECCIONES 
Sección. Daniel Muñoz Vega, comentó que los panistas tuvieron una contienda fuerte, la principal 
victoria que tuvo el panismo fue no salir dividido, porque los dos candidatos que no obtuvieron el 
primer lugar, Armando Rivera y Jorge Rivadeneira, ambos declararon que la elección fue a favor de 
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Manuel González Valle. Es importante ver cómo se va a pintar el panorama, ya hay dos candidatos 
fuertes, pues en la presidencia municipal quedó Francisco Domínguez, ahora hay que ver cuáles 
van a ser las propuestas de estos candidatos a nivel municipal y estatal. La gente tiene que empezar 
a analizar sus propuestas, ventajas y desventajas tienen ambos candidatos. Manuel tiene la ventaja 
de quizá ser el candidato oficial y va a tener por una parte el apoyo del estado, pero él lo ve como 
desventaja porque la gente empieza a diferenciar sus votos hacía los candidatos oficiales. Pepe 
Calzada tiene la ventaja que tiene la ventaja de ser un candidato nuevo, no tiene cola que le pisen, es 
el hombre fuerte del PRI y se va a tener que echar al hombro al priísmo, porque no tiene en la fórmula 
de candidatos de presidente municipal – gobernador, Jaime Escobedo no es un candidato fuerte, por 
lo que Pepe Calzada tendrá que trabajar doblemente para poder ganar la gubernatura. Es importante 
saber qué van a hacer los simpatizantes de Armando Rivera, con quién van a jalar, si con Manuel 
González Valle o con Pepe Calzada. Lo importante ahora es analizar las propuestas de los 
candidatos y su actuar como servidores públicos. (NC) 
 
Sección. Eduardo Nava, senador por el PAN, dijo que está muy contento porque la elección de ayer 
se resume, a pesar de que muchos le apostaban hasta que iba a haber golpes y demás, los panistas 
dieron una muestra de participación ciudadana porque votó el 95% de militantes de la capital y en 
todos los municipios estuvo igual, no hubo disturbios, hubo por ahí alguna irregularidad de gente que 
se quiso pasar de viva, pero en general el respeto al voto fue claro. Ve un PAN unido, ve en la 
imagen de los candidatos que perdieron, sumados a un proyecto, el del PAN y eso los posiciona a no 
cometer errores en la campaña, a no prometer de más a la ciudadanía, a cumplir con hechos, quiere 
un voto de confianza y que la ciudadanía renueve sus votos con el PAN, con los candidatos que 
propongan ideas, que no denoten, que tengan participación y soluciones a los problemas del entorno. 
En Acción Nacional primero es la plataforma política y luego el candidato que encabece esa 
plataforma política. Lo que sigue es cerrar heridas, levantar uno que otro herido que se haya sentido 
afectado por la derrota interna y tratarse de sumarse a un proyecto para sacar una campaña, siente 
que necesitan ser novedosas, regresar a su origen, ir casa por casa, hacerlas alegres y escuchar a 
los ciudadanos y ver que se puede cumplir y que no. Ganaron sus gallos, los 2 eran sus candidatos, 
se va a sumar a la campaña de los 2 candidatos y de todos los demás candidatos. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Este año se ejercen 253 mdp en la construcción del centro de congresos y convenciones, recursos 
que sumados a lo invertido en el 2008 darán una inversión total de 550 mdp. La obra registra un 
avance global del 55% en su construcción. (PC) 
 
El delegado de la CONDUSEF en Querétaro Antonio Castillo llama a los ciudadanos a consultar la 
página de la comisión para comparar las tasas de interés en las tarjetas de crédito, ya que hay 
algunas que sangran la economía familiar. (PC) 
 
Cabeza. Invita la CONDUSEF a ciudadanos a buscar opciones económicas de tarjeras de crédito. 
(NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Las vacaciones terminaron y más de 400 mil niños y jóvenes de educación básica regresaron a 
clases pata seguir con sus estudios y prepararse para terminar este ciclo escolar. (NC) 
 
Cabeza. Ya regresaron a clases casi 450 mil alumnos del sistema básico escolar de Querétaro. (PC) 
 
Cabeza. No se reportan actos vandálicos en las escuelas primarias públicas del estado en este 
regreso a clases tras el periodo vacacional. (PC) 
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SOCIEDAD 
Cabeza. Este domingo concluyó oficialmente el operativo de semana santa que implementó la 
dirección de gestión de emergencias. Hubo un incendio de 30 hectáreas de pastizal el viernes pasado 
en Amealco. Se registró durante la segunda semana del operativo. (PC) 
 
Cabeza. Al mes la subsecretaría de gobierno recibe 16 solicitudes de licencia de alcohol, informó su 
titular Felipe Urbiola Ledesma. (NC) 
 
 

MUNICIPIOS 
Abierto el alcalde capitalino suplente Javier Vázquez Ibarra, para dialogar con Francisco 
Domínguez sobre las necesidades del municipio. (NC) 
 
Cabeza. En el municipio de Querétaro no se le niega información a nadie, expresó Javier Vázquez 
Ibarra. (NC)  
 
210 mil personas disfrutaron del festival Santiago de Querétaro 2009, que presentó un total de 110 
eventos. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado 6 brotes de piojos, informó la directora de 
epidemiología de la Secretaría de Salud, Martina Pérez Rendón. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. La legalización de las drogas no da solución al problema del narcotráfico, ni tampoco a las 
adicciones, señaló el presidente del Colegio de Abogados Litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia. 
(NC) 
 
Procuraduría General de Justicia presentó a unos sujetos acusados de violación tumultuaria en contra 
de una mujer de 18 años y de obligarla a ejercer la prostitución desde los 16 años. (NC) 
 
Familiares de los asaltantes del Monte de Piedad presentaron una queja ante la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos, asegurando que fueron maltratados por agentes de la policía. El presidente 
de la Comisión aseguró que realizarán investigaciones para emitir una resolución de este caso. (NC) 
 


